

APOLO

Desde las ocho. Ultimo día de proyección. Columbia Films presenta a Rita Haywordt y Fred Astaire en

BAILANDO NACE EL AMOR

Mañana sábado. LOS DESESPERADOS Pelicula de aventuras en technicolor.



Santoral del día

22 de julio, viernes.— Santos María Magdalena, Lorenzo de Brindis, confesor; Siniquis, Platón, Teófilo, mrs.; Cirilo de Antioquia, ob.; Meneleo, Vandregisilio, abs.; José, cf. Misa de Santa María Magdalena. Rito Doble. Ornamentos blancos.

En honor de Santiago, Apóstol La Asociación de los jóvenes de Acción Católica, en unión de la Archicofradia del glorioso Apóstol Santiago, celebrarán en su honor los cultos que siguen, que tendrán lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Africa:

En los días 22, 23 y 24, a las ocho y treinta de la tarde, triduo solemne, con exposición del Santísimo Sacramento. El domingo 24, a las 23 horas, Vigilia y el día 25, fiesta del Patrón de España y de las Juventudes masculinas de Acción Católica, misa solemne a las 10 y 30 de la mañana.

Las Asociaciones organizadoras de estos cultos, invitan a todas las Hermandades y Cofradías piadosas a los mismos, así como a todos los católicos ceuties.

Adoración Nocturna

Mañana sábado celebrará la Adoración Nocturna las Vigilias que siguen: en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, el turno tercero, titulado de Nuestra Señora de Africa y en la iglesia parroquial de San José de la barriada de Jadú, el turno cuarto, titulado San José. Ambas Vigilias, que comenzarán a las 10 y 45 de la noche, se aplican por el alma del muy ilustre señor don Francisco Arenas, director espiritual del Consejo Superior Diocesano de Cádiz-Ceuta (q. e. p. d.)

Hora Santa

Esta tarde de 7 y 30 a 8 y 30, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, una Hora Santa.

Iglesia de San Francisco En honor de Santa Rita de Casia, se celebrarán esta tarde

EL PUERTO

Movimiento de Luques el día 20 de julio.

Entradas: Vapor español "Ciudad de Algeciras", de Algeciras, con correo y carga.

Velero español "Josefina Subirats", de San Fernando, con carga.

Velero español "Joven Manuel", de Estepona, con carga.

Vapor español "Eusebio Marcos Rojas", de Avilés, para aprovisionarse.

Vapor español "Monte Bizcargui", de Málaga, con carga.

Vapor español "Cabo Páez", de Málaga, con carga.

Velero portugués "Ambar", de Tánger, con carga en tránsito.

Vapor canadiense "Pantvooper", de Gibraltar, con carga.

Vapor español "Cabo Sacratif", de Almería, con carga.

Velero español "Asunción de las Peñas", de Barcelona, con carga.

Vapor americano "William James", para aprovisionarse.

Vapor español "La Ceiba", para aprovisionarse.

Salidas: Velero español "San Francisco", para Larache, con carga en tránsito.

Velero español "Intrépido", para Estepona, en lastre.

Vapor español "Ciudad de Algeciras", para Algeciras, con correo y carga.

Vapor español "Nemrod", para Cádiz, tomó carbón.

Vapor español "Eusebio Marcos Rojas", para Barcelona, tomó carbón.

Vapor español "Cabo Páez", para Málaga, con carga.

Vapor español "Ria de Ares", para Londres.

Gobierno General de las Piazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Por vulnerar la concesión obtenida para la venta de bocadillos y refrescos, expeidiendo indebidamente bebidas alcohólicas he tenido a bien ordenar el cierre de los establecimientos siguientes: Propietario Rafael Serrano Madrid, sito en la Playa del Chorrillo.

Propietario Manuel Doncel Navarrete en la misma playa.

Propietaria Africa Dominguez Ortiz, Playa de Piedras Gordas.

Ceuta 21 de Julio de 1949 EL DELEGADO

Relación n.º 12 de donativos recibidos para la confección de bolsas comestibles a distribuir entre familias necesitadas con motivo de las fiestas de la Patrona de Ceuta, Nuestra Señora de Africa.

Suma anterior, 7.780'00 pesetas.

J. Ibáñez y Cia. Ltda., 300.

Don Francisco Rojo Navas, 150.

Casa Vidal, 50.

Lloret y Linares, 50.

Don José López "Hotel Terminus", 25.

Chavero y Cia., 100.

Alfón y Cia., 300.

Constantino Cossio e Hijo, 150.

Casa Mosquera S. A., 100.

Don Miguel Martínez Gutiérrez, 10.

Suma y sigue, 9.015'00 pesetas.

Ceuta, 21 de Julio de 1949. EL DELEGADO.

Cine Astoria

JADU

Hoy desde las 5. 20th Century Fox, presenta a Adriano Rimoldi en la gran superproducción

BORRASCA DE CELOS

Con Mercedes Monterrey y Leonor Maria.

Próximamente

EL TESORO DE TARZAN

por Jhonny Weissmuller, Maureen O'Sullivan y John Seinfeld.

Nota.—En las horas de restricción este salón proyecta con LUZ PROPIA.

CERVANTES

"Siempre Grandes Estrenos"

HOY desde las 8

ULTIMO DIA de;



BAEZA HERMANOS
MATERIALES DE CONSTRUCCION
FERRETERIA
TETUAN. LARACHE
BAEZA S. A. CEUTA

Balnearios y aguas hay muchas pero como las del
Balneario de fortuna (Murcia)
ningunas.
Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma
Abierto todo el año
para más detalles dirigirse al Administrador.

Centro Cultural de los Ejércitos y Campo Militar de Deportes

AVISO

La noche del día 24 del actual, vispera de la festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España y del Arma de Caballería, se celebrará en los jardines de la Hipica una verbena desde las 23 horas en adelante, con rifas y premios diversos para bailes, trajes, etc. Se ruega a las señoritas la asistencia con trajes típicos.

Habrà cena americana al precio de treinta pesetas cubierto, y siendo limitado el número de ellos, se ruega adquieran las reservas de mesas en el Ambigú de este Centro, antes de las 24 horas del día 23.

Ceuta, 21 de Julio de 1949.

LA DIRECTIVA.

Ceramica de los Castillejos

Representación de Ceuta ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra DEPOSITO Calle Sotelo n.º 20 Tel. 403

Audiencias de S. E. el Alto Comisario

En el día de ayer, S. E. el Alto Comisario, teniente general Varela, recibió en audiencia a las siguientes personas:

CIVIL
Don Antonio Hernández; Mr. Godfrey Anderson y señora; doña Isabel Vivancos; don Manuel González Uliachi; don Fernando Fuertes de Villavicencio; don Pedro Chicote Serrano; doña Consuelo y doña África Aguilar Serrano; doña María Aguilar de Mell; don Félix Benchinell Ranger; Sid Tabal Felili; Sid Musa Abu.

MILITAR
General, don Fernando Sánchez de Toca; coronel, don José Fernández Baturrell; coronel, don Roberto Gómez de Salazar; teniente coronel don Fernando Córdoba Samaniego teniente coronel, don Miguel Gómez Pajarón y alférez cadete, don Antonio Martín Raja.

VIAJEROS DISTINGUIDOS
Se encuentra en la capital del Protectorado, a donde llegó en avión, don Fernando Fuertes de Villavicencio, segundo jefe de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado e intendente del Palacio de Su Excelencia.

El ilustre viajero, que tantos conocimientos y amistades cuenta en Marruecos, donde residió hace años, está recibiendo numerosas demostraciones de simpatía y afecto.

También llegó a Tetuán el popular barman madrileño Perico Chicote, el que se propone visitar esta Zona de Protectorado y al que han saludado numerosas personas.

Reciban ambos nuestro cordial saludo de bienvenida.

Compañía TRASMEDITERRANEA

AVISO

A partir del 25 de julio de 1949 y con el fin de que no coincida en Algeciras la llegada con el buque de Tánger, el vapor correo que presta el servicio de Ceuta-Algeciras, adelanta su salida en 30 minutos, por lo tanto saldrá de Ceuta a las 10 de la mañana Ceuta a 18 de julio de 1949.

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y MELILLA

PICADURAS		Cigarros puros de la Habana	
Crema de Cuba 100 grs.	8.10	Londres	6.65
Fior de Habana	6.35	Cazadores	6.20
" " 50	3.25	Regalias Extra	6.15
Lepanto 25	1.00	Conchas	5.90
CIGARRILLOS		Panetelas	3.90
Babel en 20	4.60	Cigarrillos Americanos	
Toledo	2.55	Camel, Lucky Strike, Philip Morris y Chesterfield, en 20	9.65
Elegantes	1.55	Yorktown en 20	5.50
CIGARROS PUROS		Pine Cigarrillos Egipcios	13.80
Regalias	1.70	16 en 20	9.65
Independientes	1.00	Nabil	9.65
Patria	0.85	Damen Imperial	7.00
Panetelas	0.65		

Prezios de venta a público, incluidos los impuestos.

Máquinas de Coser Alfa, S. A.

Recordamos al público que con arreglo a las conocidas bases de nuestro concurso el día 10 del pasado mes de junio se efectuó en la Notaría de Ceuta el sorteo previsto en ellas habiendo resultado agraciada doña ISIDORA FONTECHA MOMPOT de MELILLA a cuya señora por lo tanto, resultó GRATIS la máquina modelo A - 502 - M por ella adquirida que importa 1782 ptas.

A continuación copiamos lo que el Telegrama del Rif de Melilla dice a este respecto.

Al entregar a Doña Isidora Fontecha Mompot el título de propiedad de la máquina que como ustedes sabrán por nuestros anuncios, le ha resultado completamente gratis, le rogamos nos dé sus impresiones sobre nuestro concurso, y ella nos dice:

—Estoy contentísima con mi máquina, pues cose, borda y lo hace todo a las mi maravillas. Pueden ustedes figurarse cómo estaré ahora que además de todo eso no me cuesta un céntimo. Nunca me hice ilusiones respecto a esto, pues me parecía que había que tener mucha suerte, y yo siempre creí no tener ninguna; sin embargo...

—¿Quiere ahora darnos su opinión sobre nuestro sistema de venta a plazos?

—Pues... sólo o acierto a decirles que el que ahora no compra una máquina de coser «ALFA» es porque no quiere».

Esto es lo que ha dicho doña Isidora Fontecha Mompot, y añadimos nosotros:

Este segundo concurso Alfa es como el primero una ventaja más de la máquina, que las tiene todas; calidad inigualable, refinada presentación, garantía limitada y facilidades tan amplias que quien no tiene una «Alfa» es porque no quiere.

AVISO

Nuevamente procederemos al regalo de una máquina entre los clientes que efectúen su compra hasta el 30 de Septiembre de 1949, con arreglo a las normas que han regido nuestro anterior concurso y que pueden solicitar en nuestras Agencias. El sorteo se efectuará igualmente ante Notario.

Ceuta, Junio 1949.

Debate atómico en el Senado norteamericano

(Viene de la primera).

Pacto es el aspecto militar que este comporta.

Donell declaró que pudiera resultar necesario que los secretos atómicos fueran revelados a los países de Europa occidental si parecía probable

que el enemigo potencial hubiese construido la bomba o estuviese a punto de construirla.

Mac Mahon, al responder a las preguntas manifestó que bajo el programa de ayuda militar es posible que sea necesario determinar el papel que cada país signatario va a desempeñar.

Dijo que es posible asignar un tipo de defensa a una nación y una operación aérea, por ejemplo, a otra. Entonces —declaró— podría llegarse a la conclusión de que la mejor manera de defender los intereses de los países afiliados al Pacto sería reteniendo la bomba atómica y la información sobre la manera de construirla en este país.—EFE.

Por el bombardeo atómico del JAPON

RUSIA ACUSA A NORTeamERICA DE INHUMANIDAD

Londres, 21.—Por medio de un artículo en la revista «Tiempo Nuevos», difundido por Radio Moscú, la Unión Soviética acusa ahora a los Estados Unidos de inhumanidad en el bombardeo atómico del Japón.

Dice que la política atómica de Norteamérica ha sido de chantaje y «bluf», y que según confesión del senador Mac Mason, presidente del Comité Mixto del Congreso para la Energía Atómica, aquel país no poseía en 1947 ninguna bomba atómica, pues las que había

construido las empleó en «el inhumano bombardeo de las pacíficas poblaciones niponas de Hiroshima y Nagasaki, completamente innecesarias desde el punto de vista militar», y en las pruebas de Bikini «acompañadas de increíble publicidad vocinglera». Así,—afirma—resulta que eran un gran chantaje las declaraciones de los belicistas norteamericanos y de su Prensa en 1947, de que su país disponía de docenas y más docenas de bombas atómicas = Efe.

Viejas deudas de gratitud

(Viene de la página 6).

la excomunión, pero si a los campesinos. El campesino ha sido desde hace tres años el elemento preferido por el comunismo para su acción de conquista. Se les había hecho creer a los campesinos italianos —en su inmensa mayoría católicos fervorosos e intransigentes—, que podían ser, al mismo tiempo comunistas y católicos, ir a la Iglesia y votar por el elemento popular, comulgar por la mañana y cantar «Bandera roja» por la tarde. Esta mixtificación, desde luego se ha acabado y la acción de proselitismo comunista entre las masas campesinas se ha hecho extremada-

mente difícil. Y mucho más el sostenimiento de la promiscuidad católico-comunista en el campo.

Si los campesinos desertan de las filas comunistas —y se prevee que lo harán casi en bloque— el partido comunista regresará a su primitiva forma esquelética. Porque es de esperar que junto con los campesinos lo abandonen todos los elementos de la clase media que por ingenuidad, por miedo o por desesperación, ingresaron en el cuando machacaban el asfalto italiano los tanques norteamericanos.

De todos modos, la eficacia del decreto dependerá, con toda seguridad, del espíritu más o menos batallador, intransigente o transigente, con que los párrocos rurales lo apliquen.

Debate en los Comunes

(Viene de la primera página.)

me critiquen después de haber dejado esa herencia».

Durante el intercambio de palabras entre Bevin y Churchill, el diputado laborista Albert Blackburn trató de poner fin a él, exponiendo el temor de que pudiera tener graves repercusiones internacionales.

Al levantarse a contestar a Mac Millan, Bevin afirmó que el discurso que acababa de oír era pobre y no digno del asunto tratado.

«Su Señoría se pica enseguida», —interrumpió el diputado conservador.

Bevin contestó: «No me pica en lo más mínimo, pero si ha de atacarme en la forma en que lo ha hecho hoy Su Señoría, voy a contestar; el discurso de Su Señoría está lleno de frases estúpidas».

A continuación, hizo uso de la palabra Churchill, quien, entre otras cosas, afirmó que cuando la nación lucha por su vida, las cosas se ven en forma distinta que cuando el enemigo se encuentra en tierra, pidiendo merced y que hoy puede declarar que él lamenta haber rubricado el plan Morgenthau.—EFE.

Interrogado Togliatti por los periodistas, aseguró que el decreto no tendrá grandes repercusiones en Italia: «Podrá tener, tal vez, un interés político —dijo— en cuanto han sido excomulgados «ipso facto» los Gobiernos de los grandes países de la Europa oriental». (Esto no es cierto. No hay más que leer cuidadosamente el decreto). «Pero —añadió Togliatti—, como dijeron algunos grandes católicos franceses del siglo XIII y del siglo XVIII, no debe darnos miedo una ex-comunión injusta».

Lo dijo Togliatti. Punto redondo. Veremos lo que dicen los cientos de miles de campesinos católicos hoy afiliados a su partido.—EFE.

CASETA RECREATIVA

«La Peña»

VELADA 1949

Debido a los numerosos compromisos que los miembros de esta Caseta tienen para las tarjetas de invitación y siendo el número de éstas limitado, por medio del presente, ponen en conocimiento de sus amistades que las mismas serán expedidas mediante el pago de 100 pesetas y previa presentación por uno de los componentes de la citada.

LA COMISION

UNDERWOOD

Academia de Mecanografía

Almacén de música RECIBOS ECONOMICO

M. Fernández Benitez S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12
Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de TETUAN: Luneta, 37

LOS DEPORTES

LA SEMANA DEPORTIVA DE FERIA

Está ya ultimado el programa de festejos deportivos que se celebraran durante la Semana Deportiva de Feria. Se lo adelantamos al lector aficionado.

Día 4
A las 18, primer día del Concurso Hípico en el Campo Militar de Deportes (Copa Sociedad Hípica de Ceuta).

Día 5
A las 12,30, Vuelta Ciclista a Ceuta.

Día 6
A las 13, encuentro de polo acuático entre dos equipos locales.

A las 18, segundo día del Concurso Hípico (Copa Ceuta).

A las 19, encuentro de baloncesto entre los equipos de Ceuta y Tetuán del Frente de Juventudes.

Día 7
A las 9, 1 Vuelta Pedestre a Ceuta.

Día 8
A las 18, tercer día del Concurso Hípico (Copa Alto Comisario).

A las 20, encuentro de baloncesto.

Día 9
A las 11, V Travesía del Puerto.

A las 13, partido de polo acuático entre el ganador del partido del día 6 y el "Mons Calpe", de Gibraltar.

A las 16, eliminatorias de florete y espada de segunda categoría en el Centro Cultural Militar.

A las 18, últimas pruebas del Concurso Hípico (Ejército y Sml el Maa) y reparto de premios.

A las 21, carrera infantil de bicicletas en el Muelle Dato.

Día 10
A las 9:30, tiradas de pichón en el Estadio Alfonso Murube.

A las 13, pruebas de natación.

A las 18, eliminatorias de sable de segunda categoría y de florete en el Centro Cultural Militar.

Día 11
A las 9:30, tiradas de platos en el Estadio Alfonso Murube.

A las 20, torneo de ping-pong, en el real de la Feria (Caseta Municipal).

Como, verán, un programa completísimo y del que sobresalen las grandes pruebas hípicas y tiradas de pichón y plato, la Vuelta Ciclista a Ceuta, la 1 Vuelta Pedestre a la ciudad, la V Travesía del Puerto y la nueva actuación del "Mons Calpe Social Club", de Gibraltar.

Hoy ficharán por el titular un delantero centro y un extremo derecha

Se trata de Natalio y de Urdiales, dos jóvenes valores malagueños

Relación de los 20 jugadores de que dispondrá el equipo

Ayer en Málaga se ultimó la adquisición de dos jóvenes valores —un delantero centro y un extremo derecha— que en la tarde de hoy completarán los requisitos de fichaje en la secretaría del equipo titular. El delantero centro se llama Natalio Jiménez y se ha curtido en el Antequerano y el extremo derecha es Pedro Urdiales, joven valor de la categoría malagueña y que, merced a su brillante actuación el pasado día 18 en La Rosaleda fué recomendado favorablemente al equipo "merengue". Con estos dos jugadores que-

dan cerradas las adquisiciones sumando 20 los elementos con que el Ceuta contará para la próxima temporada. Los siguientes;

Porteros; Zamorita, Mendaró y Duo.

Defensas; Perico, Domínguez, Pepín y Berecibar.

Medios; Oramas, Gil, Junco y Guerrero.

Delanteros; Urdiales, Berdeji, Alamo, Natalio, Goñi, Martínez II, Pedrin, Seisdedos y Ramblas.

Goñi y Ramblas, interior y extremo izquierda, proceden del Unión Africa Ceuti.

A los dos años de militar en tercera y con solo 14 jugadores logró el Numancia de Soria ascender a segunda

Evidentemente, el coraje y el entusiasmo son piedras fundamentales en el rendimiento de los equipos que militan en Tercera División. Una buena prueba de ello la tenemos en ese «Numancia» de Soria que acaba de ascender hasta la Segunda División.

Povedano, interior que perteneció al «Numancia» y acaba de fichar por el Real Jaén manifiesta a este respecto lo siguiente:

«Habíamos realizado una temporada extraordinaria y quedamos situados en la fase preliminar los terceros de nuestro grupo. Disputamos la liguilla final y fuimos campeones, clasificándonos, detrás de nosotros el Ferrol, Lucense y Erandio; obtuvimos este primer puesto después de ganar todos los encuentros de casa y vencer por 3 a 2 al Erandio en su terreno. Nuestro éxito se debió esencialmente al enorme entusiasmo y amor propio que pusimos desde el principio. En Soria se llevaba solamente dos años de Tercera División y si, además, tenemos en cuenta que se trata de una población pequeña y

sin el historial deportivo de otras que participaban en el torneo, el triunfo destaca más. El Numancia ha logrado el ascenso con sólo catorce jugadores, la mayoría de ellos modestos, pero todos dotados del mayor afecto al club; más que catorce jugadores dimos la sensación de ser catorce hermanos; nos llevábamos muy bien, nos ayudábamos mutuamente y todos estábamos dispuestos, sin excepción a servir a nuestro club».

El Hispano venció a Panaderos para la Copa Educación y Descanso

Los jugadores llevaban brazales negros por el fallecimiento de D. Luis Sánchez Urdazpa

Para la Copa Educación y Descanso se enfrentaron el Hispano y Panaderos venciendo los bancarios por 1 gol a 0. El resultado es de por sí bastante elocuente. El Hispano sigue sin la profundidad atacante de las primeras jornadas.

Los jugadores de ambos bandos salieron con brazales negros por el reciente fallecimiento de don Luis Sánchez Urdazpa, fundador y presidente honorario de la Federación Hispanomarroquí de Fútbol. Público y jugadores guardaron igualmente un minuto de silencio antes de iniciar el encuentro.

Con este resultado la clasificación del torneo es la siguiente:

Reina la calma en GUATEMALA

El Gobierno da un plazo para que tanto militares como civiles entreguen las armas y explosivos

Guatemala, 21.—Los diplomáticos que han intervenido en las gestiones con los sublevados para su rendición con el fin de evitar derramamientos de sangre, fueron el Nuncio apostólico, el embajador de la Argentina y el ministro de El Salvador.—EFE.

No hubo víctimas entre los extranjeros ; ; ; ; ;

Guatemala, 21.—Durante los sucesos ocurridos en esta capital no se han registrado muertos ni heridos entre los residentes extranjeros, con la excepción del agregado comercial a la Legación francesa que sufre heridas que no revisten gravedad alguna.—EFE

Un plazo para la entrega de armas ; ; ; ; ;

Guatemala, 21.—Los ministros de Defensa Nacional y de Gobernación, han facilitado un comunicado en el que se concede un improrrogable plazo de 24 horas para que tanto civiles como militares que no estén en servicio, entreguen las armas, municiones o explosivos que tengan en su poder.

El comunicado agrega que se castigará con toda energía la violación de esta medida.

También se dice que hasta nueva orden quedan caducadas todas las licencias de uso de armas.—EFE.

Méjico rechaza el empréstito norteamericano para la industria PETROLIFERA

De aceptar, hubiera sido derrocado el Gobierno

Washington, 21.—Al comenzar las suspendidas negociaciones entre Méjico y los Estados Unidos sobre el empréstito petrolífero, el secretario adjunto de Estado, Edward G. Miller, dijo que "Estados Unidos se adhieren a la política de que no deben utilizarse los fondos públicos para desarrollar los recursos petrolíferos en el exterior, cuando hay capital privado norteamericano disponible para ello en condiciones razonables".—EFE.

Méjico rechazó el ofrecimiento norteamericano ; Méjico, 21.—De fuente oficial se manifiesta que Méjico rechazará el ofrecimiento de empréstito norteamericano para desarrollar o explotar los recursos petrolíferos del país, porque de haber aceptado podría haber provocado el derrocamiento del Gobierno.

Los Estados Unidos habían ofrecido a la empresa petrolífera oficial ayuda económica, pero bajo unas condiciones que permitirían a los intereses petrolíferos privados norteamericanos volver a explotar los campos petrolíferos de Méjico.

La suspensión de las negociaciones fué anunciada ayer. Se efectuó a petición de Méjico.—EFE.

El "Washington Times Herald" y "Chicago Tribune"

Chicago, 21.—El director propietario del "Chicago Tribune", coronel Herbert Mac Cormión, ha anunciado que dicho diario ha comprado el "Washington Times Herald". No ha revelado el precio de la compra.—EFE.

Agencia De'gado

DESPACHO DE ADUANAS

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANGE ESPAÑOLA 11

TELEFONO 6-1-8

FINO ALMINA

Una marca acreditada



EL FARO
ALGECIRAS
DELEGACION Y REDACCION:
PEREZ GALDOS, 13 - TELEFONO, 1409

Brillante acto en la «Celupal» con motivo de su nombramiento como Empresa Modelo

“Habeis conseguido dentro de estos muros la unidad que la Falange propugna, el Gobierno exige y el Caudillo sueña”. (Palabras del Gobernador civil).

“Yo os prometo que dentro del actual año empezará la construcción de esa barrida en que tendréis viviendas sanas y alegres”. (Gerente de la Empresa)

LOS SINDICATOS SON TIERRA DE NADIE; ESTAN AL SERVICIO DE TODOS (El Delegado Sindical Provincial)

“Lo conseguido por vosotros es una etapa revolucionaria en la marcha de la Falange”. (Alcalde de Algeciras)

Dos importantes y significativos actos han tenido lugar el día 20 en nuestra ciudad.

Uno, ante obreros y patronos, tras la entrega oficial que ya había tenido lugar en Madrid, se leía y comentaba, el nombramiento de “Empresa Ejemplar o Modelo”; en el otro, unos cuantos hombres de buena voluntad, de trabajadores honrados y leales se reunían, también con sus jefes, para rendir homenaje a un compañero, que ha obtenido un galardón en su especialidad.

En ambos actos, se ha puesto de manifiesto la unión existente entre el capital, productores y técnicos.

Una armonía perfecta, siempre igual entre los tres grupos. Es este el camino. De esa forma, hombre con hombre, es la única forma de conseguir una Patria que a todos nos cobije en su grandeza.

Raúl de Montemar.

CELUPAL S. A., “EMPRESA MODELO O EJEMPLAR”

El Caudillo ha distinguido últimamente en la festividad del 18 de Julio, con el título de “Empresa modelo o ejemplar” a la fábrica de pasta de papel “Celupal S. A.” Con tal motivo, el Excmo. Sr. gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Carlos María Rodríguez de Valcárcel, ha querido reiterar a todo el personal de la mencionada entidad, las felicitaciones que ya en más de una ocasión les ha dado y con tal motivo en la mañana del pasado día 20, se celebró un acto de verdadera hermandad, de honda afirmación de españolismo, en el que estuvieron presentes autoridades, jerarquías y patronos, técnicos y productores de la referida fábrica.

En Los Pinares se encuentran estas instalaciones, y allí tuvo lugar el acto a que nos referimos. A la entrada del camino que conduce a los pabellones de la fábrica, se levantó un arco monumental con las inscripciones de “Arriba España”, “Franco, Franco, Franco”, y el camino estaba bordeado de mastiles con banderas y gallardetes hasta llegar a la gran explanada de acceso a los almacenes y en la que se levantó una tribuna adornada con reposteros, banderas

nacionales y gigantescos retratos de S. E. el Jefe del Estado y de José Antonio.

En esta explanada se encontraban todos los obreros y personal de la entidad, formando igualmente la Guardia de Franco, estando cubierto el camino, desde el arco hasta la explanada, por elementos del Frente de Juventudes.

Llega el jefe provincial

A las doce y quince llegó el Excmo. Sr. gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Carlos María Rodríguez de Valcárcel, acompañado del delegado provincial sindical, Sr. Lanzas, y el delegado provincial de Trabajo, Sr. Cazalla. Tras saludar a los asistentes y pasar revista al Frente de Juventudes, ocupó la tribuna, formando la presidencia de la siguiente forma; Excelentísimo Sr. gobernador civil, Sr. Valcárcel, propietario director de “Celupal S. A.”, don Constantino Casanovas; alcalde de Algeciras, don Angel Silva Cernuda; delegado provincial de Sindicatos, Sr. Lanzas; delegado provincial de Trabajo, Sr. Cazalla, y delegado sindical comarcal, Sr. Ferrari.

El nombramiento

El Sr. Ferrari, delegado sindical provincial, dió lectura en un pergamino, al decreto de S. E. el Jefe del Estado, por el que se hace el nombramiento de “Empresa modelo”. Esta lectura fué acogida con una gran salva de aplausos, y vitores a Franco.

Habla el alcalde de Algeciras

Hizo a continuación uso de la palabra el alcalde y jefe local del Movimiento, Sr. Silva, que se expresó en términos de alto espíritu falangista, en la etapa revolucionaria de la Falange. “Porque no otra cosa que revolución, una revolución santa, es el orgullo que en estos momentos se siente por vosotros, al recibir este premio a vuestro trabajo y laboriosidad”. Sigue diciendo que se siente una gran alegría por dos cosas; por estar esta empresa situada en el término municipal de Algeciras y por tratarse de que don Constantino Casanovas es un gran amigo personal suyo. Hace presente como todo esto es

posible, además, gracias a la ayuda eficientísima del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada ejemplar que no descansa ni un solo momento por conseguir para Cádiz todo lo que sea necesario y así todas sus fábricas pueden contar con cuanto necesitan en cupos, etc., para poder seguir su ritmo normal.

“Yo hoy te digo a ti, camarada Valcárcel, Algeciras entera, en este acto te renueva su adhesión y te afirma que contigo al frente, está a las órdenes del Caudillo en vida y en la muerte. Hace tres años —continúa diciendo— esto no era nada más que unas tierras, ahora ya véis qué realidad más esplendente y que premios a vuestros afanes y a vuestros desvelos. Gritar todos conmigo por éstos vuestros éxitos “¡Arriba España!”

Palabras del delegado de Sindicatos

El Sr. Lanzas, en una acertada intervención, tras felicitar a la Empresa premiada, entra en una documentadísima y detallada disertación sobre el papel de los Sindicatos, esa “tierra de nadie”, en la vida activa española. “Ya sabéis que a ninguna parte vamos solicitando votos, sino que a todas partes vamos con espléndidas realidades. Por eso yo que no tengo por qué venir aquí a pedir votos, os digo que el Sindicato es vuestro, pero no solo vuestro, ya que no es de nadie, sino de todos. Lo mismo está a vuestro lado que al del capital o patrono, que al del técnico”.

Hace a continuación un panegírico de José Antonio y dice como recordando una frase suya, “hay que decir que el obrero no es enemigo de nadie. Llegará el día en que desaparecerán por completo todas las luchas de partido y de clases”.

Hace un estudio de la situación del obrero antes del Movimiento comparándolo con la actual y termina pidiendo que España esté siempre en pie para hacerla Una, Grande y Libre.

Intervención del Sr. Casanovas
El director-propietario de la Empresa premiada, don Constantino Casanovas, empezó saludando al jefe provincial del Movimiento, con frases en-



Mutua General de Seguros
MUTUALIDAD GENUINAMENTE ESPAÑOLA. Accidentes del Trabajo-Enfermedad Incendios - Vida - Accidentes individuales Responsabilidad civil.
Entidad colaboradora de la C. Nacional de Seguro Enfermedad-Delegación-Mutua de Ceuta
Fundada en 1907 Falange Española núm. 63

comiásticas a su labor como gobernador de la provincia. “Desde la primera vez que llegó a esta casa el Sr. Valcárcel, y nos dijo “vengo porque quiero conocer a fondo y amaros”, sabéis que todos vivimos el norte de que tal cosa llegara a realidad y así hoy al yo decirle “camarada Valcárcel, en nombre de todos, yo te saludo”, creo que el conocernos ya lo habrá conseguido, porque el amarnos si estamos seguros que ya es una realidad.

¡Compañeros! Aquí hay autoridades y jerarquías; ni una sola vez que han venido a nosotros, han venido a pedirnos nada, sino siempre a darnos cupos, facilidades, en fin, todo cuanto era necesario para seguir nuestra producción. Y aún hoy mismo me entregan una paga extraordinaria de una semana para todos vosotros, gesto que les enaltece y al que el Consejo de Administración de la fábrica se une con otra paga semanal extra.

Pero es que, compañeros, esta distinción que hemos recibido no nos dispensa del trabajo. Por el contrario, es ahora cuando precisamente hemos de trabajar sin descanso para responder como se merece, al nombramiento que nos ha hecho el Caudillo. Y yo os anuncio que en fecha inmediata, dentro del presente año, empezará la construcción de esa barrida en que tendréis viviendas sanas y alegres y empezaremos por la construcción de la iglesia y de la escuela.

Compañeros, gritar conmigo; ¡Viva España! ¡Viva el Caudillo! ¡Viva el camarada Valcárcel! ¡Arriba España! Todos estos gritos fueron contestados entusiastamente y repetidos los de ¡Franco, Franco, Franco!

Discurso del gobernador civil

“Amigos y camaradas de “Celupal”; Perdonar que sea breve pero es que el cansancio de estos días en que he asistido a diversos actos dentro de la provincial y que han restado fuerza a mi garganta, a ello me obliga, y además no quiero cansaros más. He venido para participar de vuestro júbilo al recibir este nombramiento de Empresa ejemplar que os ha dado el Caudillo.

Es esto de aquí una realidad que habéis conseguido todos codo a codo, empresa, técnicos y productores. Habéis, pues, realizado dentro de vuestros muros la armonía entre el trabajo y el capital que la Falange propugna, el Gobierno exige y el Caudillo sueña. Armonía que es el pilar de España, que no podría ser grande sin esa unidad que nos anunciara José Antonio.

Habéis conseguido esta unidad, y esto gracias a ceder unos y otros, para colocarse en un terreno de mutua comprensión, y el resultado ha sido que tan solo en tres años hayan conseguido vuestras voluntades aunadas, el que se os

distinga con el título de Empresa modelo o ejemplar.

Recordar como ya antes os han dicho, los campos de nuestra Patria divididos en dos terrenos, derechas e izquierdas. En que las derechas, no querían abdicar de ninguna de sus prerrogativas y privilegios y en que las izquierdas como verdadero problema social, olvidaban el sentido de Patria. España para ellos no existía, pues tan solo seguían las consignas de Rusia. La Falange surgió entonces para aprovechar lo servible de la una y la otra. La Falange, a los 16 años de su nacimiento, tan solo pretende el amor entre todos los españoles y hacer una Patria Grande y Libre. Dios nos de vida para que todo lo que deseamos para España, podamos verlo conseguido”.

Terminó vitoreando a España y al Caudillo y abrazando al Sr. Casanovas.

Vino español
A continuación, en íntima camaradería Empresa, técnicos, productores y autoridades, se sirvió un vino español, siendo nuevamente vitoreado el gobernador cuando marchó hacia Algeciras.

Comida
El Sr. Casanovas ofreció una comida al gobernador, restantes autoridades y jerarquías provinciales, levantando su copa a los postres, por la distinción con que ha sido condecorado el Sr. Valcárcel por el Caudillo, en atención a sus méritos políticos, recibiendo la Orden de Cisneros.

OTRO ACTO DE CAMARADERIA

En íntimo agasajo y en un hotel de esta ciudad, se reunieron los jefes y empleados de la estación principal y del puerto de Algeciras, como homenaje hacia su compañero, don Manuel López Doncel, que en recientes oposiciones celebradas en Madrid, ha obtenido la plaza de jefe de Estación de Los Prados (Málaga).

Ocupó la presidencia el inspector de la RENFE en esta ciudad, don José López Trigueros, que sentó a su derecha al homenajeado y a la izquierda, al consignatario don Fernando Partida. Llegando el resto de los comensales a 40.

A los postres, hizo uso de la palabra el jefe de la estación de Algeciras, don Manuel Jiménez Rodríguez, que con frases emocionadas ofreció el acto.

Hablaron varios oradores y el agasajo contestó con palabras de agradecimiento, cerrando el acto con unas sentidas frases y abrazando al Sr. López Doncel, el inspector Sr. López Trigueros.

AVISO

Administración Loterías n.º 1
Por error sufrido se advierte a los poseedores de las participaciones n.º 2029 y 11437 del sorteo 26 actual que los números que juegan son 37229 y 11004 respectivamente.

Estados Unidos no han correspondido a los grandes servicios y favores de España

El valioso testimonio del embajador Hayes y una irrefutable carta del P. Thorning en «New York Times»

Washington, 21.—Hace días, el «New York Times», dedicó un editorial de cortas líneas mostrándose disconforme con la inclusión de España en el Plan Marshall. El mismo periódico publica hoy una carta, de una columna entera, del P. Thorning, replicándole a aquel editorial y deshaciendo su frágil argumentación.

El P. Thorning, recuerda al «Times» que éste dedicó en tiempos un editorial a elogiar la designación de Hayes para embajador en Madrid, a quien Roosevelt, que le había nombrado prestó absoluta confianza. Hayes, en ese cargo, no sólo siguió las instrucciones del presidente en defensa de los intereses americanos, sino que obtuvo una importante colaboración española para la victoria. El P. Thorning recuerda el testimonio de Hayes, que figura en el Diario de Sesiones del Congreso, de fecha 14 del actual, en el que exalta la amistosa actitud que encontró en el Gobierno español en el curso de la guerra, con Jordana, primero, y, luego, con Lequerica, al frente del Ministerio de Asuntos Exteriores y con la aprobación del jefe del Estado español. Logró para Norteamérica más importantes favores que ningún otro país neutral, incluyendo a Suecia, Turquía, Suiza y Portugal.

Declaró Hayes que no sólo el Gobierno español prometió no intervenir en el desembarco y campaña del Norte de África, sino que dió a Norteamérica la seguridad de que se sumaría a los aliados si el Eje intentase la invasión de nuestro país, citando luego otros importantes y valiosos favores otorgados por España, entre ellos, el rescate sin internamientos, de 1.200 aviadores americanos derribados y el tránsito y salida de más de 25.000 miembros de la Resistencia francesa a reforzar las tropas aliadas en África, siendo además el primer país que concluyó con Norteamérica un acuerdo aéreo permanente, permitiendo el aterri-

je igual de aviones civiles que de militares.

Hayes, al hacer ese testimonio, se rebela contra la propaganda soviética contra España y los elementos de apaciguamiento de aquí que la admiten, ocultando al pueblo americano aquellos servicios españoles en los críticos años de 1942 al 45, calificando la actual política hacia España como contraria a los intereses norteamericanos y derogatoria del honor americano, añadiendo que a la luz de tales hechos es hipócrita alegar que España fué hóstil a Norteamérica y debe ser tratada como un paria entre las naciones, bloqueando las solemnes promesas que el presidente Roosevelt dió por escrito al jefe del Estado español en noviembre de 1943.

El P. Thorning, citando y oponiendo textos irrefutables al editorial del «Times», dice que moralmente, el historial de España es mejor que el de algunos de estos dirigentes que buscaron y recibieron ayuda en una hora de angustia y luego renegaron de los compromisos de honor y gratitud, para apaciguar a los soviets y a sus simpatizantes. La diplomacia americana bajo Cordell Hull, como secretario de Estado, y Hayes, como embajador en Madrid, estuvo muy satisfe-

cha de utilizar la estratégica Península Ibérica, sin que la moral americana sintiese necesidad de pedir alteraciones en la Jefatura del Estado español, entre 1942 y 1945.

El único empréstito que el Banco de Importación y Exportación hizo a España para adquirir algodón norteamericano fué pagado dólar a dólar. Comparado este comportamiento de España habría que examinar el crédito de otros países europeos que recibieron dinero americano.

El P. Thorning, termina diciendo que España no quiere más luchas sangrientas y menos aún dominaciones soviéticas como las que prevalecen en Checoslovaquia, Hungría, el Este de Europa y el Extremo Oriente. Es necesaria con ese pueblo una colaboración diplomática y económica, conforme a la buena ética y en interés propio e inteligente. Es de justicia reconocer que el «Times» dedica a esta carta la mayor preeminencia, tanto de amplitud como de lugar preferente en sus páginas, aunque no cabe esperar réplica a ella, porque el «Times» sabe a conciencia cuánta es la abrumadora verdad de las afirmaciones de Hayes y del P. Thorning.—EFE.

EL FARO

DIARIO DE LA MANANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7
Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

Una tercera parte de la población italiana está excomulgada

Se espera que muchos miles de campesinos abandonen las filas del comunismo

La Prensa roja no acierta a reaccionar ante el decreto lanzado por el Santo Oficio

Roma, 21.—Frente al gravísimo decreto de ex-comunión «ipso facto» lanzado por el Santo Padre contra el comunismo, los periódicos de esta tendencia mantienen un prudente silencio. Dada su proverbial y violenta insolencia dialéctica, era de esperar una reacción inmediata y sin embargo —y esto es un sintoma de la importancia que para ellos tiene el decreto de ex-comunión—, se han callado.

Las únicas réplicas comunistas son tan manoseadas como infantiles; en una viñeta publicada en el diario filocomunista «Il Presse», se ve a Jesús rompiendo el acta ante la multitud de seres esqueléticos, agolpados a las puertas del Paraíso. Por su parte, «La Unitá», toca tangencialmente

el tema; «Contra la insidia y el oscurantismo, nosotros los comunistas, tenemos conciencia de continuar no solamente el pensamiento de Lenin y de Engels, sin también la gran lucha por la liberación del espíritu humano, por la que combatieron Feurbach y Diderot, Hegels y Kant, Descartes y Spinoza. Grandes protagonistas del mundo moderno, los comunistas combatimos por la cultura, por la liberación de toda influencia teológica, con un impulso semejante al que impulsó a la lucha a Lutero y a Calvino, a Giordano Bruno y a Galileo...»

Sfn comentarios. Salvo estas dos pequeñas muestras polémicas, nada, nada. Se tiene la impresión de que los jefes comunistas se sienten insignificantes a la hora de refutar seriamente las razones que han empujado a la Santa Sede a poner «ipso facto» a los comunistas fuera de la comunidad de los fieles. Ni siquiera remontándonos al tiempo de las invasiones del Islam, encontraremos una medida de tipo colectivo tan dura como la adoptada por el Santo Oficio. Grano de anís fueron a su lado las condenas del liberalismo por Pio IX, o las posteriores de L'Action Francaise (canceladas por Pio XII); a la de este último Papa contra el nazismo alemán. Ninguna medida anterior alcanzó la gravedad de la actual que pone a la Iglesia frente a un partido numeroso y potente y contra sus aliados, porque incluso se viene a condenar la política de bloques, de alianzas y colaboraciones con los comunistas en Gobiernos de carácter mixto.

(¿Qué sucedería si las disposiciones del decreto del Santo Oficio tuvieran carácter retroactivo?)

Es todavía demasiado pronto para valorar las repercusiones que la condena de ex-comunión tendrá en los diversos Estados. Por de pronto, es de esperar que en los países de la Europa oriental —independientemente de sus repercusiones ulteriores—, servirá para reforzar inmediatamente la resistencia de las masas católicas frente a las imposiciones de los Gobiernos comunistas. En la Europa occidental, particularmente en Francia y en Italia, restará eficaz a la acción de proselitismo que el partido comunista está realizando en los sectores populares. Hoy por hoy, en Italia está excomulgada la tercera parte de la población. Es posible que a un obrero no le importe

“Inglaterra en la encrucijada”

Por la agobiante escasez de dólares es la que ha de adaptarse a las circunstancias

“Norteamérica tiene también un porvenir nebuloso”, dice el «New York Herald Tribune»

Nueva York, 21.—Antes de criticar la actitud de sir Stafford Cripps, debiera estudiarse a fondo la situación norteamericana, —dice el «New York Herald Tribune», en un editorial titulado «Inglaterra en la encrucijada».

«El dilema británico —agrega el editorial— tiene tan decisiva importancia para la realización o fracaso del Plan Marshall, que ha relegado a segundo término el dilema norteamericano, preñado de posibilidades igualmente tenebrosas a larga fecha. Cuando apenas ha funcionado durante un año el Plan Marshall, hemos faltado ya al compromiso, adquirido voluntariamente, de proveer de medios suficientes para su mantenimiento durante el segundo año».

Añade más adelante el periódico: «En 1947-48, los Estados Unidos llevaron la voz cantante en la redacción de una Carta o Estatuto para la creación de una nueva organización de comercio internacional, con miras a una mayor competencia y abundancia en el intercambio comercial.

Sin embargo, nuestro Gobierno no ha ratificado todavía aquella Carta.

Recordó luego el hecho de que el Congreso no llegó a renovar tampoco el Tratado de comercio recíproco y dijo:

«Hasta que el poder legislativo norteamericano renueve aquel Tratado, todos los países habrán de poner en tela de juicio nuestra buena volun-

tad para poner en práctica nosotros mismos lo que predicamos».—EFE.

Inglaterra es la que tiene que adaptarse a las circunstancias : : : : :

Londres, 21.—La escasez de dólares continúa siendo la obsesión de los círculos financieros de Londres.

El «Financial Times», manifiesta que sería una trágica equivocación el que los delegados de los países de la libra esterlina que reanudarán en Washington las conversaciones financieras, vayan a la capital de Estados Unidos con la idea de que aquel es el único país que tiene que modificar su política para que sean resueltos los problemas económicos mundiales.

«América —añade— tiene un papel muy importante que desempeñar, como dijo el presidente Truman. Pero Inglaterra y el resto de los países de la libra esterlina y del occidente de Europa, son los que tienen que adaptarse a las circunstancias».—EFE.

El proceso contra Otto Abetz

acusado ayudó al general Choltitz a impedir las órdenes de Himmler para destruir París

París, 21.— El general de París y volar los puertos del Sena.

Ante el Tribunal militar francés que juzga a Abetz, von Choltitz ha declarado que a mediados de agosto de 1944 recibió de Himmler la orden de destruir toda la industria existente en la zona

Añadió que pocos días después recibió la orden de luchar en París hasta el final y de morir «bajo las ruinas de la capital».

Dijo a continuación que en su calidad de comandante militar era plenamente responsable del cumplimiento de estas instrucciones «pero —dijo— me ayudó Otto Abetz, que era también opuesto a la destrucción de París». —Efe.

